

OCTUBRE:
OTRO

Primera Semana: Un mundo de mil

Breve Explicación para el profesor: En este mes de octubre vamos a intentar poner nuestra mirada en el OTRO, en los otros: aquellos rostros conocidos y otros no tan conocidos que sabemos necesitan de nuestra solidaridad y justicia. Dentro de la maraña de millones de personas que habitan nuestro planeta, existe una diferencia abismal entre los que nos ubicamos en el Norte y a los que situamos irremediabilmente en el Sur. Las prisas y afanes de cada día no nos dejan apreciar esto con claridad. Si de este mundo hiciésemos un pueblo de tan sólo 1000 habitantes, los datos hablarían por sí solos.

...Si los 6.000 millones de personas que pueblan la tierra se redujeran a los 1.000 vecinos de un pueblo, en ese pueblo habría:

5 militares,
4 agricultores,
1 médico que atendería a tres pacientes al día.
7 maestros (entre primaria, secundaria y universitarios),
3 refugiados de guerra o emigrantes que huyen de la pobreza.
La mitad de los 670 adultos del pueblo serían analfabetos.

-En el pueblo serían:

584 asiáticos, 124 africanos, 95 europeos,
84 latinoamericanos, 55 habitantes de la extinta URSS,
52 norteamericanos y 6 australianos y neozelandeses.

-Las lenguas más habladas serían:

el mandarín (165), inglés (86), hindi o urdu (83),
español (64), ruso (58) y árabe (37);
los 500 restantes tendrían que entenderse en
portugués, bengalí, indonesio, japonés, francés,
alemán, italiano y en otros doscientos dialectos
menores.

-En un año nacerían 28 niños, de los cuales sólo 3 tendrían buenas perspectivas laborales.

La media de vida de esa población sería de 65 años, pero habría 3 hombres que pasarían de 75 años y 3 mujeres que pasarían de 80.

De cada 10 fallecimientos, 3 serían por hambre, 1 de cáncer y 2 de bebés que no han cumplido el primer año de vida.

Una persona de las 1.000 resultaría infectada por el virus del sida, pero no desarrollaría la enfermedad hasta más tarde.

En el segundo año de existencia de esta ciudad el número de habitantes sería 1.018.

-Sólo la tercera parte de los habitantes tendría en sus casas agua potable y, por lo tanto, mejores condiciones higiénicas. El resto de la población tendría que servirse de un río sucio. El coche sería privilegio de 70 personas.

-El presupuesto anual del Ayuntamiento ascendería a 2.380.000 euros.

Del presupuesto inicial se invertirían 143.594 euros en armamento, 126.140 en educación y 107.124 en sanidad.

-Por cada rico habría 3 pobres; 250 personas disfrutarían del 80% del total del dinero que entraba en el pueblo; el 20% restante se lo repartirían (y de modo desigual) los demás, sabiendo que a los 200 más pobres sólo les tocaría el 2%.

-Las creencias religiosas se dividirían de la siguiente manera:

329 cristianos (187 católicos, 84 protestantes y 31 ortodoxos), 178 musulmanes, 132 hindúes, 60 budistas, 3 judíos y 86 seguidores de creencias minoritarias. 167 ciudadanos se declararían agnósticos y 54 ateos.

PUNTOS DE LUZ PARA ESTA SEMANA:

...AL ANALIZAR NUESTRO MUNDO DESDE ESTA VISIÓN MÁS COMPRIMIDA, es cuando se hace más urgente la necesidad de educar nuestras conciencias para que seamos nosotros, por fin, los que logremos un mundo más justo.

...Y RECUERDA:

-Si tienes comida en la nevera, ropa en el armario, un techo sobre tu cabeza y un lugar donde dormir, ¡date por afortunado! eres más rico que el 75% de la población mundial.

-Si guardas dinero en el banco, en tu cartera, o tienes algunas monedas en la mesita... ¡date por afortunado! ya estás entre el 8% más rico de este mundo.

-Si puedes leer o escuchar este mensaje, eres mucho más afortunado que los más de 2.000 millones de personas en este mundo que no pueden leer o, aún sabiendo, se les niega la información.

Creo que estamos de acuerdo en que estas líneas nos enseñan mucho. Por supuesto, pero..., **¿CÓMO VAS A ACTUAR A PARTIR DE AHORA QUE SIENTES AL MUNDO MÁS PEQUEÑO Y CERCANO ?

*

****Frase para recordar:**

"No dejes para mañana lo que puedas hacer hoy".